
 
 
 

 

  



 
 
 

 

Report Commissione CdMRR 7 
Municipio 7 - Sala Consiliare 
 
23.11.2023 
 

 

 

Presenti 

Municipio 7: Erica Soana - Assessora alla Scuola, Arredo Urbano, 
Partecipazione e Politiche Ambientali; Emanuela Rebecchi – Presidente 
Commissione Educazione; Consiglieri/e Commissione Educazione. 

ABCittà: Ulderico Maggi, coordinatore generale di ConsigliaMi; Valentina 
Milazzo, coordinatrice locale CdMRR7; Valentina Scalzo, facilitatrice 
CdMRR7 

 
SCUOLE    ELENCO CONSIGLIERI  

Betlem 

  

Primaria  

 

Samuele 
Giada 
Sophie 
Mattia 
Ginevra 

IC Umberto Eco Secondaria Tommaso 

IC Madre Bucchi Primaria/Secondaria Cesare 
Giulia 
Matteo 
Alessandro 
Federico 
Melissa 
Riccardo 
Giacomo 

 
 

 
Odg 

1. Benvenuto  
2. Insediamento e avvio lavori 
3. Riflessione sull’oggetto di lavoro per il nuovo anno 
 
 
 

1. Benvenuto 
All’ingresso, a consigliere e consiglieri adulti e junior è stata distribuita una scheda 
con il programma della Commissione e alcuni strumenti di lavoro da utilizzare nel 
corso della seduta. 
 



 
 
 

 

In attesa dell’arrivo di tutte e tutti, le/i consigliere/i adulti e junior sono stati invitati 
a rispondere attraverso dei post-it a 2 domande:  

 
- Mi sono candidata/o perché... 
 

 
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
 

Di seguito sono riportate le trascrizioni dei post it: 
o Per portare idee e proposte di miglioramento 
o Perché sono curioso di cosa si occupa questo Municipio e come si 

organizza per migliorare il Municipio. 
o Perché voglio migliorare la mia scuola e anche migliorare il mio quartiere 

Baggio. 
o Perché sono affidabile. 
o Per provare un’esperienza nuova. 
o Perché fa parte del mio …, ho studiato tanto, … tanto e vissuto in altre 

città. Voglio portare la mia conoscenza nella città dove sono nato e dove 
vivo. 

o Per ascoltare le persone, per migliorare il quartiere, per essere d’aiuto. 
o Mi piace prendermi cura della mia comunità. 
o Per aiutare a vivere meglio tutti in quartiere. 
o Per aiutare la scuola e perché mi sembra interessante. 
o Perché nel mio piccolo voglio migliorare la zona 7. 
o Perché mi è piaciuta molto l’esperienza dello scorso anno. 
o Perché volevo fare dei progetti sull’altruismo e quindi la mia idea era 

basata anche sull’inclusione. Il mio motto è “Tutti per la pace, la pace per 
tutti”. 

o Volevo rifare l’esperienza. 



 
 
 

 

o I miei compagni mi hanno detto che ascolto tutti e non tralascio nessuno. 
o Per me è un ruolo importante e oltretutto nuovo essendo anche un ruolo 

difficile. Sono fiera di esserlo. 
o Penso ci sia bisogno di aiuto per chi è in difficoltà. Non mi piace stare a 

guardare e lamentarmi, preferisco fare e sbagliare piuttosto che non fare 
nulla. 

o Per migliorare Milano e renderla meno inquinata. 
o Per migliorare il nostro territorio. 
o Per conoscere meglio il Municipio 7. 
o Per fornire un servizio verso la mia città. 
o Voglio aiutare e dare un contributo a migliorare la mia città, e mi sento 

pronto a dare del mio meglio per raggiungere questo obiettivo, mi sento 
pronto a rappresentare la mia classe e insieme ad altri consiglieri la mia 
scuola e in parte la mia città. 

o Perché voglio rendere un servizio alla comunità a cui appartengo. 
o Sono sempre stata fin da ragazza molto impegnata nel volontariato, poi 

da adulta ho continuato ad impegnarmi come cittadina per i bisogni del 
mio quartiere, è stata una scelta in continuità con la mia storia di 
impegno sociale. 

o La passione e l’interesse per il sociale e il benessere delle persone, e del 
bene pubblico. Da sempre occupata a livello professionale in ambiti in cui 
ci si impegna a migliorare la vita delle persone più fragili. 

 
- Il Consiglio dei Ragazzi e delle Ragazze è… 
> un organo dell’amministrazione del Municipio consultivo e propositivo 
> un progetto delle classi che giocano al parlamento in miniatura 
> il consiglio scolastico che si occupa di progetti di educazione civica 
> tutte e tre le precedenti 
 
I partecipanti alla seduta sono stati chiamati a rispondere attaccando dei bollini nel 
riquadro della risposta secondo loro corretta 
 



 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Insegnanti e genitori intanto hanno compilato un questionario online tramite QR code sul 
CdMRR.  

2. Insediamento e avvio dei lavori 
La Presidente di Commissione Educazione, Emanuela Rebecchi, ha dato il via 
all'incontro con i saluti e con una spiegazione del suo ruolo all’interno del 
Municipio. Ha inoltre fatto una panoramica sulle altre persone che lavorano 
nell’amministrazione, spiegando i ruoli e i compiti di ognuno.  

 
È poi intervenuta l'Assessora Erica Soana che ha introdotto l'importanza di questo 
nuovo mandato del CdMRR 7 e ha anche lei approfondito il suo ruolo. 

 



 
 
 

 

Ulderico Maggi di ABCittà, ha raccontato come lavora la cooperativa in quanto 
capofila di ConsigliaMI, coordinando le attività nei diversi Municipi, e ricordato che 
il CdMRR è a tutti gli effetti un organo del Municipio e in quanto tale lo si trova nella 
pagina del sito di Municipio 7 dedicata agli organi. Ha poi ricordato dell’esistenza e 
dell’utilizzo dello strumento del padlet: partendo dalla mappa della Città di Milano 
suddivisa per Municipi, si può arrivare ai padlet di tutti i CdMRR. 
Padlet M7: https://padlet.com/ABCittaPadlet/cdmrr-7-2023-2025-
gicoqmgeboqw07kb 
Mappa Municipi: 
https://www.google.com/maps/d/viewer?mid=1t7qJ5CM_kW5ewOTwXkFevItod65
BGd0r&ll=45.46588974288116%2C9.150867892932112&z=12 

 
Valentina Milazzo, coordinatrice ConsigliaMi per ABCittà, ha sottolineato la 
composizione e le modalità di lavoro del gruppo, grazie anche alla collaborazione 
con il tavolo adulti, l’amministrazione e soprattutto con le compagne e i compagni 
dei consiglieri e delle consigliere. 

 
 

3. Riflessione sull’oggetto di lavoro per il nuovo anno 
La facilitatrice del M7, Valentina Scalzo, ha introdotto l’attività su cui si è focalizzato 
l’incontro, spiegando i contenuti della scheda consegnata ai consiglieri e alle 
consigliere all’ingresso. Ha presentato le proposte di oggetto di lavoro per il 
CdMRR7 per il 2023/2024, condividendo alcune slide di sintesi. Ha anche esplicitato 
che le proposte provengono  

▪ dalla Commissione educazione di maggio, la precedente occasione di 
incontro e collaborazione tra Consiglieri e Consigliere senior e junior 

▪ da piste di lavoro su cui il Municipio sta lavorando 
 

Ai consiglieri e alle consigliere, adulti e junior, è stato poi chiesto di  
▪ riflettere sulle proposte appena ascoltate 
▪ scegliere una cosa piaciuta ed esplicitare un dubbio 
▪ scriverli sui due post-it presenti sulle schede  
▪ posizionarli sui cartelloni in corrispondenza della proposta a cui si 

riferiscono 
 

https://padlet.com/ABCittaPadlet/cdmrr-7-2023-2025-gicoqmgeboqw07kb
https://padlet.com/ABCittaPadlet/cdmrr-7-2023-2025-gicoqmgeboqw07kb
https://www.google.com/maps/d/viewer?mid=1t7qJ5CM_kW5ewOTwXkFevItod65BGd0r&ll=45.46588974288116%2C9.150867892932112&z=12
https://www.google.com/maps/d/viewer?mid=1t7qJ5CM_kW5ewOTwXkFevItod65BGd0r&ll=45.46588974288116%2C9.150867892932112&z=12


 
 
 

 

 
 

 

 
 
 
 
 



 
 
 

 

 
 
  PROMOZIONE DEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 7 
  Podcast | Interviste ai nonni e alle nonne, agli abitanti storici, alle associazioni 

del Municipio con l’obiettivo di raccontare la storia del territorio. 
Mappatura dei luoghi storici | Esplorazione e creazione di una mappa del Municipio 
con evidenziati i luoghi più significativi per la sua storia. 

   
 UNA COSA CHE MI PIACE E PERCHE’ 

o Mi piace il podcast perché si condivide l’opinione degli altri 
o Il podcast è un sistema moderno e immediato per dare la possibilità ai 

cittadini di informarsi 
o I podcast sono molto utili, mi piacerebbe lavorare anche sulle mappe perché 

mi ha convinto tanto 
o Perché unisce più generazioni 
o Il coinvolgimento dei nonni perché può favorire la collaborazione tra 

generazioni diverse 
o Il podcast, è importante che i giovani cos’hanno da dire gli anziani sulla loro 

esperienza e perché è molto interessante da sapere com’era la nostra città in 
passato. 

o Il podcast perché sono curioso di come gli altri abitanti parlano di Baggio 
o Perché mi piace essere utile alla mia città 
o Il podcast perché è uno strumento agile e fruibile da tutti senza problemi per 

conoscere il territorio. Mi piace il coinvolgimento dei nonni la cui esperienza 
viene così valorizzata. 



 
 
 

 

o Podcast perché l’ascolto è la base per poter prendere decisioni che 
migliorano il quartiere dove abitiamo. 

o Perché i luoghi storici sono molti e anche se a volte abbandonati, conoscerli 
può aiutare a non dimenticarli e chissà anche a salvarli 

o Per far conoscere territori del Municipio che non si conoscono 
 
 
UNA DOMANDA CHE VOGLIO FARE 

o Come si realizza un podcast? 
o Come si fa a mappare? 
o Come si scelgono le informazioni? 
o Mappa digitale o cartacea? Se digitale, chi ci aiuterà a farla? 
o Le ragazze e i ragazzi gestiranno in autonomia le interviste e la creazione 

della mappa? 
o Come evidenziare informazioni e luoghi? 

 
   

NATURA IN MUNICIPIO 
Indagine | Raccolta dati sulle attività, i progetti, le associazioni che lavorano sul 
tema ambiente nel territorio. I risultati vengono presi in carico dal Municipio per 
coordinare le attività di tutti (scuole e associazioni). Il Municipio può inserire la 
presentazione del lavoro del CdMRR durante un evento già in calendario sulla stessa 
tematica. 
 
UNA COSA CHE MI PIACE E PERCHE’ 

o Educazione all’agricoltura 
o Il fiore dei Municipi, perché in classe riesco a parlare facilmente 
o La raccolta dati sulle attività, i progetti, le associazioni 

 
UNA DOMANDA CHE VOGLIO FARE 

o Mi sembra troppo basato su raccolta e analisi dati, che a mio avviso può 
risultare poco stimolante per i giovani 

o La natura anche come attività sul territorio? 
o Verrà fatto un progetto sull’ambiente in Municipio? 
o Qual è l’obiettivo del progetto? 
o Non ho capito bene questa proposta 
o Non mi convince perché troppo generico: qual è la finalità? 
o Come immaginate l’evento in cui presentare l’indagine? 
o A cosa serve l’indagine? 
o Come raccogliere e inviare le informazione al Municipio? 

 
 
 
 
 



 
 
 

 

 
BIBLIOTECHE E PROMOZIONE DELLA LETTURA 
Organizzazione iniziative | Lavorare insieme all’Amministrazione e alle biblioteche 
del Municipio 7 per realizzare iniziative e condividere idee su come aumentare 
La frequentazione dei giovani in biblioteca, con l’obiettivo di promuovere la lettura. 
 
UNA COSA CHE MI PIACE E PERCHE’ 

o Perché creano socialità e curiosità sulla conoscenza 
o Con tante iniziative in loco 
o Perché dà a tutti la possibilità di poter leggere 
o Perché mi piacerebbe aumentare la frequentazione delle biblioteche e 

condividere le idee e realizzare iniziative 
o Mi piace questa proposta perché mi piace frequentare le biblioteche 
o Aumentare la conoscenza e la frequentazione può produrre la passione per 

la lettura, coltivare la bellezza di condividere esperienze 
o Perché attraverso i libri si impara a vivere, pensare, amare 
o È un bell’obbiettivo anche per esperienza per le nuove generazioni che non 

leggono tanto, alcuni, compreso me, sarebbe molto educativo. 
o Mi piace il fatto di far interessare i giovani e migliorare il loro modo di 

esprimersi. 
o Le biblioteche conservano il sapere, chi sa è più forte e può trovare soluzioni 

ai suoi problemi. È bello usare le biblioteche per diventare più forti. 
 
 
UNA DOMANDA CHE VOGLIO FARE 

o Con chi bisogna lavorare dell’Amministrazione per realizzare iniziative nelle 
biblioteche 

o Qual è l’attività proposta per aumentare la frequentazione? 
o Non ho capito bene la proposta, sull’argomento che si fa in lezione, 

collegarla alla biblioteca e andare con l’insegnante 
o Come far venire la voglia di leggere? È molto difficile, se si potesse fare 

sarebbe fantastico 
 

 
Al termine dell’attività, abbiamo ascoltato alcuni dei dubbi espressi tramite i post-
it e ci siamo dati appuntamento in plenaria con i consiglieri e le consigliere junior a 
dicembre, per votare l’oggetto di lavoro prendendo in considerazione tutte le 
riflessioni raccolte durante questa Commissione. 

 
 

Info   
Valentina Scalzo, facilitatrice ABCittà 
valentina.scalzo@abcitta.org 
333 6947703 
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